

Destacan aportes de Maduro y Petro en relaciones Venezuela y Colombia



Imagen ilustrativa

Caracas, 27 sep (RHC) La vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, reconoció este miércoles los aportes de los presidentes Nicolás Maduro, de Venezuela, y Gustavo Petro, de Colombia, en el proceso de restablecimiento de las relaciones bilaterales que posibilitó la apertura de la frontera.

Durante la instalación de la macrorrueda de negocios que sesionará en esta capital por tres días, la vicemandataria calificó de histórico este encuentro, al que asisten decenas de empresarios y autoridades de ambas naciones.

Recordó los siete años transcurridos desde 2015, en que las relaciones entre Caracas y Bogotá se vieron interrumpidas por la política de odio, intolerancia y degradación política y moral del expresidente colombiano Iván Duque (2018-2022), quien se atrevió a cerrar lo que es imposible: “la vida en nuestra frontera binacional”.

Delcy Rodríguez destacó que «los valientes presidentes Maduro y Petro dieron un paso estratégico al sumar sus voluntades, sus compromisos con el pueblo de Colombia y Venezuela y procedieron a la apertura histórica” de la frontera, que era en anhelo de sus habitantes.

La también ministra venezolana de Economía, Finanzas y Comercio Exterior consideró este paso de los gobernantes de estratégico al dignificar la herencia histórica de nuestro padre Libertador común Simón Bolívar.

Sobre el período transcurrido desde el restablecimiento de relaciones en agosto pasado, comentó que este comenzó con traspiés y dificultades, pero podemos decir un año después “misión cumplida” y preparémonos para lo que viene, apuntó.

Destacó que en apenas un año se ha venido recuperando el comercio binacional, el cual estimó debe ser equilibrado, y reconoció que el acuerdo que regía el comercio entre los dos países (2011) estaba completamente desfasado por el lado venezolano al no reflejar la realidad que vive hoy la República Bolivariana.

Se refirió a la “terrible agresión económica” del bloqueo impuesto de forma ilegal e ilegítima por Estados Unidos y países satélites, y reiteró el agradecimiento de Maduro a Petro por su exigencia al cese del cerco unilateral contra Cuba y Venezuela, por su impacto en la región.

Al intervenir, el ministro colombiano de Comercio, Industria y Turismo, Germán Umaña, solicitó a los presentes ponerse de pie porque fueron “los venezolanos, los colombianos, los empresarios los que han hecho posible este futuro”.

Remarcó que los liderazgos de los mandatarios, silencioso, prudente e inteligente, como el de la vicepresidenta Delcy Rodríguez, permitió hacer este proceso, “difícil, complejo, con desconfianza al principio”, pero aprendimos nuevamente a confiar en lo que somos: ciudadanos binacionales de un solo país.

El presidente del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, Sergio Díaz, ratificó los compromisos de ese ente con el crecimiento regional en áreas como el turismo y el desarrollo humano, además de acercar a nuestros países y fomentar la integración. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/335244-destacan-aportes-de-maduro-y-petro-en-relaciones-venezuela-y-colombia>



Radio Habana Cuba